
亚冠精英赛客场不好踢。
到现在中超球队所有亚冠

精英赛客场，六场比赛成绩五
负一平。客场目前唯一的1分
是申花在澳大利亚客场拿到

的，要不是最后时刻丢球，申花差
点收获中超亚冠新赛季客场首
胜。接下去上海申花将前往韩
国、日本打两个亚冠客场，要对比
赛的难度提前做好心理准备。

四轮战罢，目前积分暂时位
居晋级区的，仅有申花一支中超
球队。今年年底到明年 2 月，上
海申花还有四场亚冠第一阶段比
赛要打。这四场球应该不存在双
线作战的问题了，而对申花最大
的考验是，这个期间我们中超是
没有比赛的。如何保持状态？很
重要。

亚冠新的改制之后，最大的
区别之一是，同分的情况下，以前
你只跟自己同小组的对手比。但
现在，要跟其他很多同分的球队
一起PK。

先把同分情况下排名规则说

一下，若出现分数相同的球队，依
下列顺序排列名次：

a）联赛阶段净胜球多者名次
列前；b）联赛阶段进球多者名次
列前；c）联赛阶段获胜场次多者
名次列前；d）联赛阶段中球员和
球队官员收到的黄牌和红牌计算
纪律分（红牌=3分，黄牌=1分，一
场 比 赛 中 两 张 黄 牌 被 驱 逐 =3
分）；e）抽签决定。

接下去申花四场比赛赛程：
2024 年 11 月 27 日申花客场对光
州，2024 年 12 月 4 日申花主场对
蔚山，2025 年 2 月 12 日申花客场
对横滨水手，2025 年 2 月 18 日申
花主场对神户胜利船。

好在剩下的客场都是去日韩
比较近。但剩下的四轮比赛，随
着出线形势的逐渐明朗，比赛的
压力和强度，必定会逐步提升。
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回到 1960 年代初，全世界传
播最广的八卦新闻一定是玛丽莲·
梦露和时任美国总统约翰·肯尼迪
的婚外情。其中最劲爆的内容就
是梦露在电话里挑衅第一夫人杰
奎琳，说自己和肯尼迪才是真爱，
自己要为肯尼迪生孩子，还说肯尼
迪承诺将和杰奎琳离婚……

那么，在迪马乔的心中，梦露
究竟有多少分量？迪马乔再未娶
妻！因为他对玛丽莲·梦露的爱
从未停歇！（迪马乔与梦露的结合
都是各自的第二段婚姻）。

据律师说：自从两人离婚后，
乔·迪马乔拒绝谈论一切跟梦露
有关的话题。虽然迪马乔在梦露
之前已有过第一段婚姻，在梦露
之后也有过几段绯闻，但玛丽莲·
梦露应该是迪马乔唯一深爱的女
子！另据美国著名杂志《名利场》
的专栏介绍：在梦露去世后，有三
个名字千万不能在迪马乔面前提
起——梦露 、辛纳特拉（1950-
1970 年代好莱坞巨星，演、唱俱
佳）和肯尼迪兄弟！（就是辛纳特
拉把梦露介绍给了肯尼迪！）

1961 年 2 月 10 日，梦露在结
束了与美国戏剧大师阿瑟·米勒
（《推销员之死》的作者）的第三段
婚姻后前往某诊所接受心理治
疗，结果媒体惊讶地发现迪马乔
来到诊所接走了梦露！接着，两
人一起在佛罗里达过了一段时
间，对外宣称双方只是“好朋友”！

而据迪马乔传记的作者毛
利·艾伦（美国著名专栏作家）透
露：1962年8月1日，迪马乔突然
辞去了在一家公司的工作，准备
找梦露复婚。然而，仅仅几天后，
1962 年 8 月 5 日，年仅 36 岁的梦
露不幸去世！结果，迪马乔主动
接手操办了梦露的葬礼，并在随
后 20 年里每周三次向梦露墓碑
敬献半打红玫瑰！

其实，以迪马乔当年在美国
社会的地位，他根本无需靠自己
的婚姻来博取什么眼球效应。

美国文豪海明威就曾在自己
的旷世名著《老人与海》中深情地
写道：我真想和伟大的迪马乔一
起出海打鱼，因为他父亲就是渔
夫，因为他和我们一样贫困潦倒，
因为他懂得我们的心！

1943 年 2 日，为表明自己的
爱国热情，迪马乔等一批棒球明
星加入美军现役。随即，罗斯福
总统就公开表示：战争（二战）的
进行不应该以职业棒球的停滞不
前为代价！

1999年3月8日，一代传奇明
星迪马乔去世。律师说：乔的最
后一句话是——我终于可以再见
到玛丽莲了！2006年，迪马乔的
家属举办了一场拍卖会。其中一
张迪马乔的照片拍出了惊人的
80500美元，照片上有梦露亲笔写
的一句话：我爱你，乔！

天作之合II

新赛季CBA因外援上场由
上赛季四节四人次改为四节七
人次的规则变化使比赛的可看
性大为增强，篮协使用新规则
的目的就是为了让国内联赛适
应国际篮坛的潮流以提升中国
篮球水准。

新赛季显而易见的是比赛

的节奏明显加快，攻防回合增
多，各场次的比分同比上升较
多。与此同时失误次数也在增
多，当然，失误本身就是比赛的
一部分，随着赛事的深入，失误
数会有所减少。

新规则使外援成了球队制胜
关键之关键。无论内外线进攻还
是篮板控制以及攻防转换，外援
的数据都较以往提高，从最直接
的得分可见，本赛季各队每场得
分数外援得分少则接近一半，多
则可达七成。四节七人次更突出
了外援在球队的作用和地位，得
外援者得天下变得更加现实。

适应四外援规则早的俱乐部
赛季前已备足外援。目前，山西、
吉林、宁波、福建都开始四外援轮
番上场，并取得了实效。

外援使用的新规则使联赛
的格局也发生了变化。前几个
赛季垫底且一胜难求的宁波、四
川等队强劲反弹，不再示弱。而
强队群雄并起，至今四外援使用

最充分的山西队更是强取豪夺
占得先机。

本赛季CBA赛程更紧密，还
新增设了杯赛，杯赛的四节八人
次规则将会使以上情况和特点
愈加明显。联赛和杯赛轮替进
行不仅加剧了各球队之间的卷，
各队的内卷同样如此。质量差
的外援在不断被调整，以往各队
边缘球员还有可能在场上偶尔
露下峥嵘，如今这样的机会更少
甚至没了。

节奏快、回合多、赛程密，使
运动量和对抗强度都在增加，体
能和伤病问题对各队都是一大考
验，对争联赛冠军和杯赛冠军的
球队更甚之。因此，球队的板凳
深度对战绩会起到一定作用，轮
换球员也必须卷起来。

由于球队对外援更加倚重而
直接减少了国内球员的上场机
会，新规则的变化对国内球员技
战术提高以促进良性循环还需要
实践加以完善。

外援带节奏
内卷更加剧

外战有内行吗

●上海海港在亚冠精英联
赛第4轮客物不敌川崎前锋，以
1比3告负。中超联赛新出炉的
冠军球队仅三天就在亚冠吃了
败仗，受到了神州球迷的各种批
评与吐槽，再正常不过的事情。
赢球享受欢呼，输球吃到排头，
足球比赛的惯例。不要多加任
何解释的，打不过人家就是打不
过。有本事的下一场比赛再来
过，赢球就是硬道理。

吐槽中超球队在外战中失
利告负，最现成的，也是使用频
率最高的一句俗语就是“内战
内行，外战外行”。对此还觉得
不过瘾头的另一句是“窝里
横。”“内战内行”，这话不错
的。当下的 2023-2024 赛季，
中超共有四个亚冠名额，上届

联赛冠军和足协杯冠军得到亚冠
精英赛正赛名额，联赛亚军获得
亚冠精英赛附加赛名额，联赛第
三获得亚冠第二级别正赛名额。
打了一个赛季下来，如果在内战
不够在行，不能夺得冠军、亚军与
季军，那么就没有资格去打外战
的。这叫“四大皆空”，四张亚冠
门票连一张都没有得到。嘲讽领
到了亚冠门票的中超球队为“内
战内行”的朋友多半是母队两手
空空的看客，只一味觉得葡萄是
酸的。不是吗？就是看不得人家
强过自己吧。

●“外战外行”，这话也没啥
毛病的。中超联赛有多少水平？
今年年中公布的亚洲足球十大联
赛中，韩国K联赛、日本J联赛、沙
特阿拉伯超级联赛位居前三名，

中国中超联赛仅位列第九，比卡
塔尔联赛低两位，比泰国超级联
赛低了一位。中超球队的实力，
比赛的水准不是亚洲的一流球
队，打上外战是难以尽占上风
的。除了“金元时代”的广州恒大
队外，中超球队里有哪一支队伍
能称得上“外战内行”的？我一直
认为，中超球队去打亚冠，是去跑
跑码头，是去开开眼界，是去长长
见识的。打出好成绩，大家开心
开心。打得不尽如人意，也不必
大惊小怪。中国足球几斤几两，
大家应当心中有数的。打外战能
够修炼为内行，想多了。

上海海港队打亚冠早点出局、
迟点出局，迟早会出局的。各位看
官，不必为此过分动气光火的。阿
拉上海人也不急，侬急点啥呢？
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不是两个人，也不是四个人
的网球比赛，该怎么打？

根据国际网球联合会（ITF）
的新规则，明年1月1日起，“场外
指导”将被引入所有级别的国际
网球赛事，前期试行赛事包括大
满贯。在这之前，根据 ITF 规则
第30条，这是禁止行为。

根据新规，球员可以接受场
外指导，团体赛中接受队长指导，
能够“见缝插针”的指导时间包括
换边、分与分和盘间休息等，指导
方式可以是口头或手势，且必须
有序、简短、低调。不过，每项赛
事的主办方将有最终决定权。

不论怎么实行，核心在于场
外指导，这在网坛向来是充满争
议的一个话题。争议点不仅在于
指导引发的公平性问题，更在于
牵扯的利益方太多：球员、教练、
需要控场的主裁等，每一方的利
益诉求都可能有所不同。

虽然根据 ITF 的说法，利益
各方大多都表示了支持，但也有
不买账的：沙波瓦洛夫和弗里茨
两位球员认为，这完全改变了网
球“独自上场”的核心和美感。

只能说，在争议话题面前，没
人绝对有理，也没人绝对没理。
场外指导或许对教练来说，能够
帮弟子更快调整状态、让比赛更
好看，这是他们的职责所在。裁
判可以更专注于比赛进程，而不
是还要“千里眼顺风耳”式地关注
是否有人在悄悄接受场外指导。

但到了球员层面，情况完全
不一样。一方面，就是弗里茨和
沙波瓦洛夫所说的，网球不再是
两个人的单打、四个人的双打，而
是八个人、10个人的比赛。独自
上场，也是网球有别于足球、篮球
等团体项目最核心的特点。

另一方面，不同级别球员的
团队不同，一旦这些球员隔网相
对，靠的到底是个人还是团队实
力？世界第一名和第一百名，团
队配置肯定有所区别，这时候拼
的是什么？一场潜在的冷门，会
否因为场外指导，破坏了以下克
上的刺激？再加上体育本身的不
可预测性，场外指导会不会把网
球变成了“拼教练”的舞台？

场外指导能被接受的前提，
是体育的核心公平。戴维斯杯等
团体赛，球员接受队长的指导且
没引发争议，在于能指导的人仅
有每支队伍指派的队长，没人吃
亏。但一旦到了巡回赛、大满贯，
球员对自己团队有发言权时，或
许情况又不一样。

场外指导的好与坏，本质上是
两种思维的碰撞：坚守网球独有美
感的传统，和坚持比赛观赏性第一
的现代。这种碰撞，难免会擦出火
花，但不论是传统还是现代，都不
能把公平的核心抛之脑后。
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